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Desde
la otra orilla

Venezuela denuncia 
ante la OEA injerencia 
de EEUU en asuntos 
internos del país

La injerencia de Estados Unidos (EEUU) en los asuntos internos de 
Venezuela fue denunciada formalmente el pasado 4 de junio por el 
ministro para Relaciones Exteriores, Elías Jaua, durante la 44ª Asam-
blea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), que se 
realizó en Asunción, Paraguay.
En su alocución, el canciller apuntó que EEUU apoya abiertamente a la 
derecha venezolana, que desde febrero de este año ejecuta acciones 
violentas con el fin de derrocar al presidente constitucional Nicolás 
Maduro, “en abierta violación de los principios de no intervención en 
los asuntos internos que postula esta organización”.
Desde principios de este año, Venezuela ha enfrentado focalizadas ac-
ciones terroristas de grupos de ultraderecha que han dejado un saldo 
de 42 muertos, cientos de heridos y múltiples destrozos de institucio-
nes públicas. El Gobierno de EEUU ha manifestado públicamente su 
apoyo a la oposición venezolana e incluso en el Congreso de ese país 
se debate un proyecto de ley de sanciones hacia el país suramericano.
“Las iniciativas de leyes en el Congreso de Estados Unidos, que ame-
nazan con sanciones violatorias del derecho internacional a nuestro 
país, serían un obstáculo para continuar el avance hacia el desarrollo 
integral y la inclusión social de nuestro pueblo, por lo cual las recha-
zamos y denunciamos formalmente en este foro regional”, enfatizó 
Jaua, quien además expuso ante la OEA los significativos avances de la 
Revolución Bolivariana en materia de justicia social. En este sentido, el 
canciller resaltó que el avance de la justicia social en Venezuela requie-
re un clima necesario de estabilidad política y paz.
“Es por ello que el intento permanente de la derecha que se niega a re-
conocer las derrotas electorales y se oponen a una justa redistribución 
del ingreso nacional pretenden permanentemente generar violencia, 
sabotaje económico, planes de magnicidio, alentados y financiados 
desde sectores de los Estados Unidos”, alertó.
 
Respeto a la soberanía
En nombre del Pueblo y Gobierno de Venezuela, Jaua agradeció nue-
vamente la declaración de solidaridad y apoyo expresada, en marzo 
pasado, por 29 países de la OEA -integrada por 35 naciones- que se 
pronunciaron a favor de la institucionalidad democrática venezolana y 
en respeto a la soberanía de Venezuela.
De esa manera, recordó que dicha posición del organismo fue ratifi-
cada este miércoles por el Secretario General de la Organización de 
Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, quien hizo un llamado 
al apoyo al diálogo en Venezuela y destacó la necesidad de respetar la 
soberanía y la no injerencia en los asuntos internos del país.

El ministro para Interior, Justicia 
y Paz, Miguel Rodríguez Torres, 
destacó a comienzos de junio 
que el golpe de Estado, que 
desde febrero pasado pretendía 
ejecutar la derecha nacional e 
internacional en Venezuela, fue 
derrotado sin violentar los dere-
chos humanos.
Al ser entrevistado en el progra-
ma Al Descubierto, que trans-
mite Venevisión, comentó que 

los cuerpos de seguridad del Estado lograron disolver, 
basándose en la Constitución de la República, las guarim-
bas que mantenían seguidores de la extrema derecha en 
distintas zonas de Miranda. “Las guarimbas fueron derro-
tadas sin violentar los derechos humanos, respetando la 
constitucionalidad, el uso diferenciado de la fuerza, ha-
ciendo todo lo que está establecido en la ley. Este golpe 
(de Estado), en este momento, está derrotado”, recalcó.
Rodríguez Torres dijo que las recientes acciones violen-
tas de opositores significaban una nueva fase del golpe 
de Estado, que se viene desarrollando desde 1999 para 
interrumpir el avance de la Revolución Bolivariana. “Estos 
grupos de la extrema derecha siempre van a buscar la vía 
de los atajos porque nunca quieren esperar a hacerlo por 
la vía electoral”, acotó Rodríguez Torres.

“Golpe de Estado opositor 
fue derrotado sin violentar 
los derechos humanos”
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El pasado 21 de mayo, celebramos en la sede de la Cámara Le-
gislativa canaria la presentación del libro “Por aquí pasó Chávez” 
que ha editado el Consulado General de la República Bolivariana 
de Venezuela en las Islas Canarias. Un evento en el que tuvimos 
la especial participación de nuestro Embajador ante el Estado es-
pañol, Mario Isea Bohórquez, quien estuvo de visita oficial por el 
archipiélago.

El acto comenzó con la salutación del Presidente del Parlamen-
to de  Canarias, Antonio Castro Cordobez, quien primeramente 
manifestó su satisfacción por la presentación de la publicación 
y recordó la intervención que el Presidente Chávez realizó en la 
sede legislativa el 22 de febrero de 
2000. Castro Cordobez señaló que 
en esas fechas era diputado de la 
Cámara y que le había impresio-
nado la elocuencia del discurso de 
Chávez y cómo no había defrauda-
do la expectativas que esta visita 
había generado previamente.

Posteriormente, intervino el Emba-
jador Mario Isea quien rememo-
ró las fechas del viaje a Canarias 
y como estuvo enmarcado en el 
mandato y la vocación de trans-
mitir en diferentes puntos del pla-
neta su mensaje de paz. También 
señaló que Chávez venía de un 
proceso constituyente donde se establecen importantes compro-
misos sociales con el pueblo venezolano. El Embajador recordó 
igualmente el agradecimiento de Hugo Chávez a la ayuda que 
llegó desde Canarias tras las inundaciones del Estado Vargas a 
finales de 1999.

Por último, hizo hincapié en que el Presidente Chávez siempre 
tuvo como principal prioridad a la gente, a sus compatriotas, a tra-
vés de una revolución legítima, pacífica y democrática. Finalmente 
el Embajador reconoció la importancia del libro que se presentaba 
por cuanto es testimonio de un momento importante de la his-
toria reciente de Venezuela, en una visita donde Chávez puso en 
valor los lazos entrañables que unen a los pueblos de Venezuela 
y Canarias.
Posteriormente intervino la Cónsul Josbeth Ojeda, quien detalló 

los motivos que han llevado a la sede consular a editar este libro 
y cómo se recogieron imágenes de la visita, lo que publicaron los 
medios informativos,  y otros textos especialmente significativos 
sobre la figura de Hugo Chávez. Para Josbeth Ojeda la publicación 
de este libro “es una obligación y una satisfacción por cuanto deja 
constancia de una visita del jefe de Estado venezolano a una tierra 
como la canaria donde -de una forma o de otra- todos tienen 
nexos de unión con Venezuela y en unas jornadas intensas donde 
sedujo con su proximidad, su lucidez y su convicción en los princi-
pios que nutren la Revolución Bolivariana”.

El presidente del Parlamento canario, Antonio Castro, finalmente 
hizo entrega de una repro-
ducción del mensaje que 
escribió en el libro de honor 
el Presidente Chávez en su 
visita a la cámara legislativa 
y donde señala su deseo de 
“construir juntos los caminos 
de un mundo nuevo, más 
humano y feliz para todos”.

Tras el bautizo del libro con 
pétalos de rosas rojas, con-
tamos con la participación 
musical de la agrupación 
folclórica canaria “Acebiños” 
quien interpretó varios bailes 
representativos de la musica-

lidad de las islas. Y junto a este grupo canario intervino la Agru-
pación Folclórica “Yacambú”, compuesta mayoritariamente por 
venezolanos residentes en Canarias, quienes nos ofrecieron varias 
piezas como la “Gaita perijanera” y varios joropos tradicionales. 
Finalmente pudimos disfrutar de una especial fusión de Canarias 
y Venezuela a mediante una pieza donde se combinaron los soni-
dos y las musicalidades de las dos orillas del Atlántico.

Una jornada de celebración donde también contamos con la par-
ticipación de Cándido Padrón, Viceconsejero de Acción Exterior 
del Gobierno de Canarias, la Consejera de Prensa y Comunica-
ción de la Embajada Livia Suárez, las cónsules Elena Molina, Mary 
Rossi Magdaleno y Yessika Acosta, así como un nutrido grupo de 
amigos canarios y venezolanos que pudimos disfrutar y compartir 
todo lo que nos une a través de un sentimiento común.

Se presentó en el Parlamento de Canarias 
el libro “Por aquí pasó Chávez” editado por 
el Consulado General de Venezuela

El Embajador de la República Bolivariana de Venezuela ante el Rei-
no de España, Mario Isea Bohórquez, comenzó su gira de trabajo 
en las Islas Canarias con la voluntad de fortalecer las relaciones 
con la comunidad canaria.

Tras reunirse en Tenerife con el Presidente del Parlamento canario, 
Antonio Castro Cordobez, Isea destacó a la prensa que “las rela-
ciones entre los gobiernos centrales de Venezuela y España son 
positivas” y, en ese marco, se quieren desarrollar los vínculos con 
las autonomías. “En Venezuela estamos evaluando el apoyo que 
requerimos en materia productiva en algunos sectores y eso abre 
oportunidades de cooperación con la Comunidad Autónoma de 
Canarias, por ejemplo”, apuntó el diplomático.

En este respecto, Isea sostuvo en el encuentro con el Presidente 
del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero Baute, que las relaciones 
con esta comunidad “son buenas y queremos fortalecerlas”.

El Embajador venezolano afirmó que el objetivo de esta visita a 
Canarias es comenzar un nuevo acercamiento con esta Comuni-
dad Autónoma, además de presentar con fuentes documentadas 
la realidad de lo que está pasando actualmente en Venezuela, 
“donde sectores extremistas de la derecha intentan derrocar me-
diante la violencia al gobierno legítimo y democrático del Presi-
dente Nicolás Maduro, una situación que llega a España desvirtua-
da por la gran prensa”.

Sobre este particular el Embajador destacó, primero, que “no exis-
ten protestas masivas de estudiantes como se quiere hacer ver en 

El Embajador Mario Isea mostró a las autoridades locales su

voluntad de fortalecer las relaciones de Venezuela con Canarias

algunos medios”, sino acciones de violencia focalizadas, dirigidas 
por sectores de la ultraderecha, en urbanizaciones de clase media 
de menos del 1% de los municipios del país. Isea aseguró que 
estas acciones están siendo manejadas impecablemente por las 
instituciones responsables del orden y la justicia en el país. “De los 
detenidos infraganti en acciones de violencia sólo están privados 
de libertad el 7%, por la gravedad de los indicios en su contra”. “Y 
todas las denuncias están siendo investigadas”, puntualizó.

Además el diplomático aseguró, sobre la coyuntura económica, 
que Venezuela tiene una economía solvente para superar los retos 
actuales, con “unas reservas internacionales muy saludables, una 
deuda externa que no llega al 27% del PIB y unos ingresos petro-
leros estables”. “El gobierno viene haciendo los ajustes necesarios, 
tanto en materia cambiaria, como de estímulos al aparato produc-
tivo”, agregó.

El Embajador departe con el Presidente del Parlamento de Canarias

El Presidente del Parlamento muestra la Cámara legislativa canaria

El Embajador dialoga con el Presidente del Gobierno de Canarias Encuentro con el Presidente de Canarias Paulino Rivero Baute



Durante la visita oficial que realizó a Canarias el Embajador 
Mario Isea Bohórquez, aprovechamos para mantener con él 
una entrevista donde repasamos los diferentes temas de ac-
tualidad y los retos que se presentan en el horizonte inmedia-
to. Una charla amena donde el máximo representante de la 
diplomacia de Venezuela en España nos transmitió su visión 
y la del Gobierno Bolivariano sobre lo que acontece dentro y 
fuera de nuestro país. 

Embajador, tras esta primera visita oficial ¿cómo valora las re-
laciones y la cooperación Canarias-Venezuela?

Hay que señalar primeramente que la comunidad canaria tiene 
condiciones especiales para Venezuela. Hay mucha historia co-
mún, muchos afectos y ésta es una autonomía que consideramos 
prioritaria. Existen del pasado convenios suscritos con Canarias y 
se hace necesario ponerlos en vigencia, existiendo una total dis-
posición del Gobierno venezolano para reactivar esas iniciativas. 
Pienso que hay todo un potencial de cooperación en una relación 
que debe ser ganar-ganar, ayudar-ayudar y acompañarnos como 
decía Chávez. En Canarias del sector turístico tenemos mucho que 
aprender, también hay otro espacio muy interesante de colabo-
ración en el sector de las energías renovables ya que, pese a que 
nosotros somos un país petrolero, somos conscientes de caminar 
en esa dirección para poder ayudar a salvar el planeta. Aunque 
no es algo que se dé en el corto plazo sí que es una de nuestras 
estrategias.

También tenemos muchos esquemas como el de Petrocaribe don-
de compartimos nuestra ventaja energética estratégica con los 
países vecinos y les suministramos petróleo y sus derivados y le 
facturamos una parte de contado y otra a crédito, que se pue-
de pagar con alimentos, maquinaria, con bienes de capital para 
la industria, con programas de servicio (Caso Cuba), en definiti-
va mecanismos que permiten la integración y la cooperación. Por 
todo ello creo que hay condiciones para abrir un proceso de co-
laboración.

Con el Presidente de Canarias tuvimos una reunión constructiva y 
sentimos mucho interés de las autoridades del archipiélago acer-
ca de ese proceso de colaboración. Desde la Cancillería existe el 
deseo de profundizar en estas relaciones y por otra parte hay au-
toridades canarias que ya han visitado Venezuela y se han tocado 
estos temas, pero ahora toca avanzar. En este contacto mante-
nido lo que se hace es ratificar la disposición a la colaboración y 
tenemos la idea de establecer comisiones de trabajo para poder 
avanzar. Tenemos una excelente disposición anímica y una historia 
compartida que no debemos desaprovechar.

Pero más allá de la relación institucional, los vínculos de los 
pueblos de Canarias y Venezuela tienen un largo recorrido de 
la mano de los fenómenos migratorios a lo largo de la historia 
de los últimos siglos.

Venezuela es un país que siempre ha estado abierto a ciudadanos 
que fueron a aportar, y con quien hemos compartido un camino 
común. Por supuesto de Canarias ha existido una corriente migra-
toria de muchos años, el canario se ha 
integrado plenamente en Venezuela y 
también en Canarias ahora hay muchos 
venezolanos y canario-venezolanos. 

Hay que recordar que después de la 
Constitución de 1999 es cuando se es-
tablece la posibilidad de tener doble nacionalidad en Venezuela ya 
que antes no existía, lo cual muestra esa concepción universalista, 
solidaria, humanista de los gobiernos bolivarianos encabezados 
por el Presidente Hugo Chávez. Nosotros afirmamos esa vocación. 

La fotografía de la Venezuela de 2014 es la de un país bien dis-
tinto al de la etapa anterior a la revolución bolivariana ¿cómo 
valora el camino recorrido? 

El Gobierno del Presidente Chávez a partir de la Constitución de 
1999, donde tuve el honor de participar como Constituyente con 
el propio Nicolás Maduro, Elías Jaua, Isaías Rodríguez y otros, 

planteó el que hubieran condiciones para la efectiva participación 
democrática de la sociedad y que la legalidad e institucionalidad 
deben estar al servicio de los ciudadanos. Y es que los derechos 
humanos se garantizan cuando se le proporciona a la población 
sanidad y escuela pública de calidad.

Nosotros en el ámbito universitario pasamos de 600.000 estudian-
tes a más de 2.500.000. Pasamos de tener algo más de 300.000 

pensionados  a más de 2.000.000. 
Establecimos la Misión Barrio Aden-
tro con miles de consultorios popu-
lares y centros médicos integrales 
donde la atención es gratuita. El 
paro en Venezuela es del 7% y la 
pobreza extrema pasó del 17 a un 

6%. Hemos entregado, y yo vengo de ser el Presidente del Banco 
Nacional de la Vivienda, cerca de 600.000 viviendas en los últimos 
tres años, a una baja tasa de interés y subsidiada en proporción 
inversa a los ingresos familiares.

Tenemos una deuda externa manejable que no pasa del 27% del 
PIB… y con todo este conjunto de parámetros se puede ver que 
en Venezuela hay condiciones suficientes para financiar proyectos 
de desarrollo integral porque tenemos junto a todo ello capacidad 
de endeudamiento, porque tenemos un ingreso petrolero estable 
y en definitiva porque podemos superar los retos económicos que 
se nos presentan.

“Con Canarias hay todo un potencial de 
cooperación en una relación que debe 
ser ganar-ganar, ayudar-ayudar”

Coyunturalmente se dan dificultades a finales del pasado año y 
hay que señalar que Venezuela venía creciendo durante más de 
24 trimestres seguidos y hoy lo sigue haciendo pero de manera 
más moderada. Pero se ha empezado a generar una ola especula-
tiva en materia alimentaria y se empieza a desarrollar contrabando 
de extracción a gran escala. En Venezuela hemos incrementado 
la capacidad de consumo de proteína de la población, hemos in-
crementado el poder adquisitivo de los trabajadores a través del 
aumento anual del salario mínimo lo que lleva aparejado una ma-
yor demanda de alimentos. Nuestra 
producción de carne, leche, arroz, 
maíz… ha aumentado mucho pero 
la demanda ha crecido más, por eso 
tenemos que mejorar en algunos 
rubros, pero lo producido más lo importado es suficiente para ga-
rantizar alimentos y bienes esenciales a toda la población. Pero 
insisto en que el contrabando de extracción ha conspirado contra 
esta tendencia positiva y se ha utilizado para intentar desestabi-
lizar el país.

También ha surgido un dólar paralelo o dólar de mercado negro y 
el Presidente Maduro comenzó a tomar medidas y de igual forma 
contra el contrabando de extracción. Hoy el mecanismo cambiario 
es flexible, lo que ha supuesto que se reduzca a la mitad el valor 
del dólar en el mercado negro, estableciéndose un dólar prefe-
rencial para alimentos, medicinas y para bienes de capital para 

la industria. Estas medidas están dando resultados y por eso nos 
causa suma extrañeza la actitud política de ciertos sectores de la 
oposición venezolana.

En estos momentos es importante decirle la verdad a la gente. El 
Presidente Chávez fue reelecto en 2012 y murió y el Presidente 
Maduro, un mes después ganó con una ventaja de 300.000 votos, 
que el candidato perdedor intentó desconocer. Al final no encon-
tró apoyos a este desconocimiento de la victoria de Nicolás Ma-
duro y entonces planteó que las elecciones municipales serían un 
plebiscito, de tal forma que vaticinaba que el pueblo rechazaría a 
los candidatos afines a Nicolás Maduro pero luego resultó lo con-
trario, el 75% de las alcaldías están en manos de bolivarianos por 
lo que el plebiscito funcionó al revés.

El Gobierno del Presidente Maduro, sin duda alguna, es democrá-
tico, ha sido electo legalmente y se ha visto ratificado con el apoyo 
en las últimas elecciones municipales, por lo que extraña mucho 
que un sector de la oposición que lideran Leopoldo López y María 
Corina Machado, llamen desde enero a salir a la calle hasta que el 
Presidente Maduro salga, cuando en Venezuela hay unos lapsos 
constitucionales y se dispone de la posibilidad de un referéndum 
revocatorio mediante el cual al Presidente, al Gobernador/a, al Al-
calde o Alcaldesa se le puede revocar a la mitad del mandato y 
para emprender este revocatorio basta que el 20% de los electores 
presenten su firma. A Chávez le convocaron un referéndum y lo 
ganó con el 60% de los votos. En aquel momento la oposición de-
cía que a Chávez no lo quería nadie, lo mismo que están diciendo 
ahora con Nicolás Maduro.

La violencia desatada por el señor López tiene como objetivo de-
rrocar al Gobierno porque no existe ningún petitorio estudiantil. 
El porcentaje de estudiantes sorprendidos haciendo violencia es 
pequeño en comparación con otros activistas. En Venezuela se en-
contró que un narcotraficante, solicitado por la Justicia española 
y con alerta roja para Interpol, estaba organizado barricadas en 
Caracas; se encontró un paramilitar colombiano dirigiendo y en-
trenando comandos violentos en el Zulia.

Durante su estadía se presentó el libro “Por aquí pasó Chávez” 
donde se relata la visita que realizó a Canarias en febrero del 
año 2000. ¿Qué valoración hace de aquél momento?

Esta publicación trata de dejar testimonio del legado de Chávez en 
su llamado a la paz y también a la democratización de los organis-
mos internacionales. Resulta increíble cómo se sigue votando en 
la ONU a favor del Estado Palestino y nunca se cumplen esas re-
soluciones, que se vote contra el bloqueo que se mantiene a Cuba 
y que continúe por décadas. Chávez planteó un mundo pluripolar, 
multicéntrico, donde pueda haber muchos polos y la Unión Euro-
pea podría ser uno perfectamente válido, pero igualmente otro 
sería el bloque latinoamericano, máxime cuando casi todos tene-
mos el mismo idioma y la misma religión cristiana. Los Estados 
Unidos siguen pretendiendo neocolonizar a los demás desde sus 
esquemas de capitalismo salvaje. Chávez habló de todo esto y de-
nunció las pretensiones imperialistas, predicando la igualdad, ayu-
dó a crear mecanismos de unidad e integración como el ALBA, PE-

TROCARIBE, UNASUR, CELAC… 
Chávez dejó en su recorrido por 
los pueblos todo un conjunto 
de ideas que están en práctica y 
donde las Misiones son un me-
canismo para escapar de la bu-

rocracia y el paquidermismo del Estado y atender los problemas 
urgentes. Su legado fue inmenso pero destaca su llamado a la paz, 
que todos los conflictos se diriman en paz, a través del diálogo, al 
respeto a la independencia, la soberanía y la democracia. Chávez 
estuvo en Canarias y en otras partes del mundo pero lo que hay 
en común es su visión y cómo dejó planteado para el debate, ante 
el estruendoso fracaso del capitalismo salvaje, que hacía falta un 
nuevo modelo y que para Venezuela él lo llamó el Socialismo del 
Siglo XXI, Evo Morales en su país ensaya otro modelo de cambio 
basado en la realidad étnica, Correa lo llamó revolución ciudada-
na…
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Mario Isea, Embajador de Venezuela en España:

“En Venezuela el pueblo no 
permitiría que se desmontara 
el Estado Social de Derecho”

“El paro en Venezuela es del 7% y la pobreza 
extrema ha pasado del 17 al 6%”



¿Cree que existe una visión eurocéntrica de la realidad lati-
noamericana?

Esa visión eurocéntrica debe ser superada. Hay un intelectual es-
pañol, Raúl Morodo, que lo ha señalado con mucha precisión (fue 
embajador en Venezuela y Portugal). Él decía que es necesario 
que Europa comprenda la realidad latinoamericana y su derecho 
a integrarse para una relación de igualdad. Morodo en una confe-
rencia recordó que el propio Carlos Marx, a la hora de referirse a 
Bolívar manifestaba una visión eurocéntrica y se refería a los líde-
res independentistas latinoamericanos como caudillos. Esa visión 
eurocéntrica todavía está aquí y a veces se nos quiere tratar como 
el hijo menor, como si todavía fuésemos colonia y por eso existe 
de nuestra parte un reclamo permanente con respecto a la inde-
pendencia, a la soberanía, porque la soberanía y la independencia 
no se negocian. Venezuela lo que pide es que se la respete. Chávez 
retoma el legado de Bolívar y comienza a dar forma en el presente 
a esa unidad y claro, eso molesta a sectores poderosos de Estados 
Unidos, sobre todo los que viven del negocio de la guerra, de las 
armas, porque nos siguen viendo como un patio trasero. No les 
gusta el modelo de integración y al mismo tiempo les apetece la 
reserva petrolera, la reserva hídrica… no es casualidad lo que pasó 
en Irak y Libia que junto con Venezuela son algunos de los países 
con más reservas petroleras del mundo.

El Presidente Maduro creó y convocó a la Mesa de Diálogo con 
la oposición ¿cómo evoluciona ese espacio de diálogo?

El Presidente Maduro desde que ganó las Elecciones llamó al diá-
logo, incluso cuando Capriles se cansó de cantar fraude se realiza-
ron diálogos donde el propio Capriles asistió junto a gobernado-
res y alcaldes de la oposición. López y Machado son un sector más 
violento que también seguramente tienen relación internacional 
con sectores que no creen en la democracia y que viven deses-
tabilizando países para luego “ir a poner orden” y apoderarse de 
sus riquezas. Ellos representan un ala extremista no democrática 
de la oposición y están llamando a la violencia al mismo tiempo 
que se desarrolla el diálogo con la presencia de representantes de 
UNASUR y del propio Vaticano. Algunos sectores tienen un doble 
discurso pero en el Gobierno hay una línea muy clara y es que 
el diálogo se mantiene. Son alcaldes que han sido electos con el 
mismo sistema con que se elige al Presidente, pero muchas veces 
la oposición acepta el sistema cuando ganan ellos pero hablan de 
fraude cuando ganan candidatos del chavismo. En muchos países 
hay cambios y pierden elecciones unos y otros y se acepta y se 
reconoce, pero en el único sitio donde la oposición no reconoce 
sus derrotas es en Venezuela.

El diálogo tiene altibajos pero lo que no podemos avalar es a 
quienes incitan públicamente al crimen, al 
odio, a la violencia porque todo ello tiene 
consecuencias con heridos y muertos. Por 
cierto entre los fallecidos hay diez fun-
cionarios públicos, hay miembros de la 
Guardia Nacional asesinados por franco-
tiradores, hay civiles asesinados en las ba-
rricadas cuando intentaban desmontarlas 
para poder entrar o salir a su casa. No se nos puede pedir impuni-
dad para quienes desatan esta violencia violando la Constitución.  
Pero conversemos sobre los casos humanitarios y recordemos que 
ya en el pasado el Presidente Chávez indultó a los que participaron 
en el golpe de abril de 2002 exceptuando a los que cometieron 
crímenes de lesa humanidad, los que contrataron francotiradores 
para matar a la gente. También hay mesas económicas donde han 
asistido el presidente de la patronal, el presidente del Grupo Polar 
que es la empresa de alimentos más grande de Venezuela y se 
está trabajando.

Si tenemos una deuda manejable si tenemos un ingreso petrolero 
estable, tenemos un Gobierno democrático, tenemos relaciones 
excelentes en todo el continente con Mercosur, CELAC, en la OPEP. 
En la Faja del Orinoco y en otras zonas de explotación participan 
ENI, TOTAL, PETROBRAS, CHINAPETROL, REPSOL, CHEVRON…hay 
más de doce empresas internacionales que participan de estos 

proyectos conjuntos y por lo tanto no se puede vender la idea de 
que Venezuela está aislada. Es más, Panamá está restableciendo 
sus relaciones con Venezuela, por lo tanto lo que está pasando 
es todo lo contrario: Venezuela tiene unas excelentes relaciones 
internacionales. Con el propio Estado español hay una mejor rela-
ción que el año pasado.

Mientras tanto parece que la agenda de la oposición más ex-
tremista ahora consiste en vender su visión en el resto del 
mundo.

Bueno a mí me gusta ir al fondo 
de las cosas y es que hay una ma-
triz de opinión que se está plan-
tando desde 2002. En esa época 
el Sr. Leopoldo López  aparece en 
reportajes en la televisión donde 
dice en el momento de euforia del 

derrocamiento inicial de Chávez por el golpe, “yo cerré la autopis-
ta, yo tranqué con autobuses y gandolas” y luego aparece en los 
acontecimientos de la Embajada de Cuba con Capriles. En defini-
tiva no es la imagen de un pacifista. Ahora mismo está inmerso 
en un proceso legal en donde se respetan sus derechos, donde 
le visita su familia, donde se comunica por celular y donde sigue 
mandando mensajes incitando a la violencia. Este es el caso de 
un sector de la oposición que no termina de aceptar el camino 
democrático y que no aceptan esperar a unas elecciones ni los 
plazos para poder presentar un referéndum revocatorio. Lo cierto 
es que Venezuela tiene unos indicadores que muestran que las 
cosas no van como dicen algunos y vuelvo a repetir los datos del 
paro situados en un 7%, las reservas petroleras más importantes 
del planeta, unas destacables reservas en divisas, un gobierno de-
mocrático que se ve ratificado en las elecciones, con un Consejo 
Nacional Electoral que Jimmy Carter lo considera el más confiable 
del mundo.

“Tenemos una deuda externa manejable 
que no pasa del 27% del PIB y hemos 
construido casi 600.000 viviendas en 
tres años”
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Sin duda alguna la derecha en Venezuela tiene apoyo prestado y 
es público que la SNED y la USAID han financiado desde Estados 
Unidos a la oposición venezolana a través de varias ONG, a través 
de personas como Jon Goicoechea, desde que Chávez ganó las 
elecciones hasta ahora. Aparte de ello Leopoldo López mantiene 
una relación estrecha con Álvaro Uribe Vélez, un señor que tiene 
mucho que ver con los disturbios en el Táchira y en el Zulia. En este 
tema hay una cuestión ideológica y en otras de simple ambición 
de poder, pero la derecha en general en Venezuela está dividida, 
hay una parte que tiene la esperanza de que el Gobierno Bolivaria-
no se desgaste e ir a las elecciones y ganar, pero hay otro sector 
que tiene financiamiento externo y apoyo mediático internacio-
nal. Hay que ver como cuando queman autobuses en Caracas y se 
quedan sin transporte público en algunos municipios, aquí algún 
periódico de Madrid publica “Maduro le quita el transporte públi-
co a los municipios opositores” cuando ha sido la oposición la que 
los ha quemado. Hay otros muchos casos de manipulación pero lo 
cierto es que nuestro país es un país democrático y si no como se 
explica que en estos 14 años  hayan intentado derrocar a Chávez 
y no lo hayan conseguido. La gente entiende las dificultades eco-
nómicas coyunturales y acompaña al Gobierno. Las barricadas y 
las protestas fueron en el 1% de los municipios del país donde 
gobiernan partidos opositores y especialmente en las urbanizacio-
nes de clase media y clase media-alta. Tú en Caracas, de la Plaza 
Venezuela hacia Catia no encuentras ningún disturbio, pero en la 
medida que te acercas al este te encuentras con las guarimbas 
aunque cada vez hay menos porque los propios pobladores de 
esas zonas las han rechazado.

La revolución bolivariana tiene ya en su haber un amplio re-
corrido. Tras la partida física del Presidente Chávez y el relevo 
tomado por Nicolás Maduro ¿que horizontes se abren?

El Presidente Chávez siempre planteó que nadie es imprescindi-
ble aunque por supuesto su carisma y su calidad como líder son 
indiscutibles. Él siempre planteó que era humano y que su pro-
pósito era que el pueblo debía cada vez tener más en sus manos, 
como poder popular, el ejercicio del Gobierno y del poder. Nicolás 
Maduro es un joven mandatario que viene de ser un dirigente de 
los trabajadores, que luego se afilia al movimiento de Chávez y 
termina formando parte del equipo de campaña. Luego va a la 
Constituyente, posteriormente es elegido diputado y más tarde 
presidente de la Asamblea Nacional. En el Gobierno estuvo de 
canciller seis años y más tarde siendo Vicepresidente de la Repú-
blica. De modo que tenía cualidades suficientes para ser un relevo 
natural, pero él no está sólo sino que cuenta con un sólido equipo 
de hombres y mujeres con quien comparte decisiones tanto en el 
Gobierno como en el Polo Patriótico que lo apoya. 

En el caso de Venezuela hay un nivel de conciencia sumamente 
alto y que fue parte de la siembra del Presidente Chávez. Hoy todo 
el pueblo venezolano maneja la Constitución, la asume y la propia 
oposición, que primeramente se opuso a ella y mandó a votar no 
y estuvo 8 años predicando que era totalitaria, comunista, cas-
trista, etc.,  en 2007 cuando Chávez propuso reformarla ellos se 
opusieron y dijeron “con mi Constitución no te metas” y desde 
2007 hasta aquí, todas las fuerzas políticas en Venezuela dicen 
que es la mejor Constitución. Y tú le preguntas a dirigentes de la 
oposición ¿si llegaran a tomar el Gobierno retrocederían? y con-
testan que no. Los avances de los Gobiernos bolivarianos son tales 
que el pueblo no lo permitiría, no aceptarían que le desmonten el 
Estado Social de Derecho y de Justicia, la democracia participativa 
y protagónica, su Barrio Adentro, su Misión Sucre… o los propios 
pensionados que les quiten sus prestaciones sociales. Por todo 
ello yo digo que en Venezuela no puede tener porvenir la ultra-
derecha. Un planteamiento de ultraderecha que llegue y diga que 
hay que favorecer al sector financiero internacional quitándole las 
prestaciones a los trabajadores, privatizando la sanidad pública, la 
educación pública, etc., quitándole el derecho a la vivienda… no 
tiene futuro. Si de algo está consciente el pueblo venezolano es 
que sin vivienda no hay familia y sin ella no hay valores tempranos 
para los niños que es lo que los inmuniza de la delincuencia, la 
prostitución precoz y el narcoconsumo. n

“El legado de Chávez fue inmenso pero destaca 
su llamado a la paz, que todos los conflictos se        
diriman a través del diálogo”

“La visión eurocéntrica todavía está aquí y a       
veces se nos quiere tratar como un hijo menor, 
como si todavía fuésemos colonia”

“Hay un sector de la oposición que no termina de 
aceptar el camino democrático y que no acepta 
esperar a unas Elecciones o a los plazos para un 
referendum revocatorio”

“El actual mecanismo cambiario es flexible y ha 
supuesto que se reduzca a la mitad el valor del 
dólar en el mercado negro”

Durante el bautismo del libro “Por aquí pasó Chávez” en el Parlamento
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Durante la visita oficial del Embajador de Venezuela por las Islas 
Canarias, se celebraron dos encuentros con diferentes grupos y 
asociaciones de Solidaridad tanto en Tenerife como en Gran Ca-
naria. El Embajador Mario Isea, acompañado por la Cónsul Josbeth 
Ojeda y la Consejera de la Embajada, Livia Suárez, mantuvieron 
primeramente un encuentro en el Hotel Príncipe Paz de Santa Cruz 
de Tenerife y posteriormente en la sede de la Plataforma Boliva-
riana de Las Palmas, con un nutrido grupo de representantes de 
partidos políticos, sindicatos, asociaciones y medios progresistas 
para debatir sobre el momento actual de Venezuela y el papel de 
estos colectivos en las islas.

El Embajador Mario Isea destacó la importancia de la Constitución 
de 1999 y cómo supone un antes y un después en la historia re-
ciente de Venezuela. El Embajador, que fue uno de los artífices en 
el proceso de elaboración de la nueva Carta Magna, señaló que la 
misma pone en el centro de la acción institucional y de gobierno 
a la ciudadanía, estableciendo compromisos sociales muy impor-
tantes para con el pueblo.

El Embajador también repasó la gestión realizada por el Presidente 

El Embajador se reunió con grupos de Solidaridad en Tenerife y Gran Canaria

Maduro en este primer año de mandato donde se han alcanzado 
importantes logros en múltiples ámbitos y se ha dado continui-
dad a las políticas del Comanda Hugo Chávez, pese a las agresivas 
campañas en su contra.

Otros aspectos a los que dedicó una detallada reflexión fueron la 
especulación con las divisas así como la campaña que ha provoca-
do problemas de abastecimiento, repasando las diferentes accio-
nes que la derecha ha emprendido para provocar una situación de 
crisis económica y el impacto que ello ha tenido en los ciudadanos. 
Mario Isea destacó que pese a todo ello, el Gobierno Bolivariano 
ha emprendido una ofensiva económica que está dando resulta-
dos muy positivos sentando las bases para que no se repitan si-
tuaciones parecidas.

Los asistentes a estos encuentros participaron en un animado foro 
donde se analizó, entre otros aspectos, los procesos de manipula-
ción mediática en contra de la imagen de Venezuela y en particu-
lar del Gobierno del Presidente Maduro. Por todo ello se debatió 
la necesidad de crear nuevos cauces alternativos de información 
para conocer de primera mano la situación real de Venezuela.


